

Carlos Mesa, Jorge Quiroga, Eduardo Rodríguez y Jeanine Áñez: Expresidentes bolivianos condenan la "insubordinación militar"

AGENCIAS

Luego del intento de golpe de Estado denunciado por el mandatario Luis Arce, tres expresidentes de Bolivia, Carlos Mesa, Jorge Quiroga y Eduardo Rodríguez, rechazaron la acción protagonizada por agentes del Ejército, encabezados por el general Juan José Zúñiga.

Mesa (2003-2005), a través de su cuenta X, señaló que "como ex presidente y líder de Comunidad Ciudadana repudio esta acción militar que pretende vulnerar la democracia e interrumpir el periodo constitucional vigente".

"El mandato del actual gobierno debe concluir el 8 de noviembre de 2025. Cualquier intento como este no es otra cosa que un golpe de Estado. Comunidad

Questionaron también que a Luis Arce el control del país "se le fue de las manos" y llamaron a buscar un cambio político en las elecciones del próximo año.

Ciudadana se alinea con la defensa militante de la democracia", agregó el actual líder opositor y ex candidato presidencial.

El también exmandatario Jorge "Tuto" Quiroga (2001-2002) aseguró en la misma red social que el gobierno del Presidente Luis Arce

perdió el control y exigió procesar a los militares insurgentes.

"A 'Tilín' Arce Bolivia se le va de las manos, con militares movilizadas en Plaza Murillo. Repudiamos vehementemente estos aprestos anti-democráticos, los insurrectos deben ser procesados", escribió Quiroga junto a una nota del diario El Deber de Santa Cruz sobre la insurrección.

El exvicepresidente de Hugo Bánzer añadió que, a "los saqueadores corruptos de Arce y Evo (Morales, mandatario entre 2006 y 2019) los sacaremos el próximo año con votos, nunca con botas", en alusión a las elecciones presidenciales programadas para 2025.

Luego siguió los cuestionamientos contra el actual Presidente a quien acusó de perder "el ma-

nejo de sus congresistas, jueces, sectores prebendalizados y militares serviles. Comandante del Ejército (...) es jefe de campaña de Evo".

"(Edmundo) Novillo (ministro de Defensa) trabaja para Evo, o Arce es tan tonto que autoriza a sus militares a publicitar a Evo", agregó Quiroga.

Mientras que el también jefe de Estado Eduardo Rodríguez Veltz (2005-2006) escribió en X que "la insubordinación militar vuelve a poner en riesgo a la Democracia en Bolivia. El pueblo y sus instituciones defenderemos la Constitución", y acompañó la publicación con cuatro fotos de la jornada de ayer.

La expresidenta interina de Bolivia Jeanine Áñez (2019-2020) repudió la irregular movilización



LOS MILITARES bloquearon el paso y se tomaron la plaza Murillo alrededor de las 15:00 de ayer (misma hora en Chile).

de militares que buscan "destruir el orden constitucional" y pidió al Presidente Arce y a Evo Morales irse por medio del voto en las elecciones de 2025.

"Repudio total a movilización de Militares en plaza Murillo pretendiendo destruir el orden constitucional, el MAS (Movimiento al Socialismo, partido de gobier-

no) con Arce y Evo deben irse a través del voto el año 2025. Los bolivianos defenderemos la democracia", escribió en su cuenta de X la exmandataria sentenciada en 2022 a 10 años de prisión luego de que fuera acusada de ocupar la presidencia de manera ilegal tras la renuncia de Evo Morales en 2019.